

Agro estima perder \$us 91 MM debido a la sequía

Las pérdidas para el agro cruceño a causa de la sequía pueden superar los 91 millones de dólares en la campaña de invierno 2016 debido a que los rendimientos en productos como soya, trigo, girasol, maíz y arroz se redujeron aproximadamente en un 60 por ciento, informó ayer el presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Reinaldo Díaz, quien añadió que, si persiste la sequía, el panorama puede empeorar.

Estos bajos rendimientos afectarán a otros sectores que también forman parte de la cadena productiva, como los ganaderos, avicultores y porcicultores, quienes requieren la provisión de granos o derivados para alimentar a sus animales, apuntó.

Uno de los productos más afectados es la soya. Díaz explicó que la siembra sólo tiene un 15 por ciento de avance, lo que equivale a 45.000 hectáreas (Ha) de las 260.000 proyectadas. No obstante, indicó que los rendimientos ya no serán los esperados y que de las 2,5 toneladas (T) por hectárea solamente esperan cosechar 1,5.

“Esto es muy preocupante, es una situación que si se sigue agudizando, si sigue persistiendo esta sequía, puede ser aún más grave”, añadió Díaz sobre la estimación de pérdidas.

En el caso del girasol, la situación también es preocupante. Los productores sembraron 140.000 Ha y esperaban un rendimiento de 1,2 T por Ha, pero por la sequía sólo cosecharían 500 kilos por hectárea.

En el caso del trigo, en la campaña de invierno 2016 sembraron 150.000 Ha, esperando obtener 2,5 T por Ha; sin embargo, sólo cosecharán 1,5 T.

En el caso del maíz y el sorgo, las cifras son similares. Los rendimientos de ambos productos bajarán en un 50 por ciento, es decir, de 3 a 1,5 T por Ha. Según datos de Anapo, en la presente campaña se sembraron 100.000 hectáreas de maíz y 250.000 de sorgo.

Un producto que cobró relevancia en los últimos años es la chía y también es afectado por la sequía. Díaz explicó que los rendimientos bajarán de 800 kilos por Ha a 300.

“En valores absolutos, todos estos cultivos que están siendo afectados suman 319.000 toneladas que, multiplicados por su valor comercial, representan la pérdida de 91 millones de dólares”, manifestó el Presidente de Anapo.

Pero el dato más preocupante lo revela el sector arrocero. Según el presidente de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca), Luis Reyes, los rendimientos se redujeron de 25 fanegas (200 kilos) por hectárea a seis. En este caso, la sequía no fue el único factor para tal decaimiento, sino también la enfermedad denominada bacteriosis. Según Reyes, se sembraron 120.000 Ha.

Uso de biotecnología

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (Cao), Julio Roda, informó que la solución inmediata para mejorar los rendimientos es acceder a la biotecnología (utilizar productos transgénicos). Dijo que, a causa de esta prohibición, Bolivia está en desventaja en relación a países vecinos; sin embargo, aclaró que se realizaron mesas de diálogo con representantes del Gobierno para informar sobre la situación que atraviesa el agro y la necesidad de acceder a la biotecnología.

Avicultores ratifican bloqueo desde hoy

Afiliados a la Asociación de pequeños y medianos avicultores de Cochabamba (Aspymad) ratificaron el bloqueo anunciado para este jueves desde las 00:00 horas en la carretera antigua

al oriente, para evitar el ingreso de camiones con pollo vivo de Santa Cruz, mientras que avicultores cruceños anuncian pérdidas millonarias sino envían su producción a los valles. El ejecutivo de Aspymad, Florencio Guara Guara, señaló que aproximadamente 300 productores avícolas acatarán esta medida de presión, que en primera instancia será de 48 horas, sino existen respuestas del Gobierno, la medida se ampliará a las 72 horas y el cierre de las carreteras antigua y nueva a Santa Cruz. La medida será aplicada solamente para los camiones con pollo, señaló, al momento de asegurar que se permitirá el paso de vehículos particulares, flotas y el transporte interprovincial. Según el dirigente, personeros del Ministerio de Desarrollo Productivo se comunicaron para coordinar una reunión con autoridades nacionales, pero la misma aún no fue fijada.

Guara Guara, señaló que un ampliado en el punto de bloqueo se definirá el lugar de la reunión con el Gobierno, sin condicionar que la misma se desarrolle en ese lugar o en el municipio del Cercado.

Los productores afiliados a Aspymad aseguraron estar bastante afectados por el alza de los precios del maíz que se incrementó —según Guara Guara— en casi el 50 por ciento, además del ingreso de pollo de Santa Cruz, que les quita mercados en el departamento.

El dirigente señaló que a raíz de estos aspectos, algunos avicultores dejaron de producir y cerraron sus pequeñas empresas, calculó además que en dos meses se sentirá en Cochabamba las consecuencia de estos problemas.

“La consecuencia va a ser la subida de precio del pollo, ya no van a criar más, van a criar muy poco y de los que van a criar su costo va a ser más alto y quienes serán los más afectados serán las familias cochabambinas”, indicó.

Por su parte, el vicepresidente de la Asociación de Avicultores de Santa Cruz (ADA), Rodolfo Tonelli, informó ayer que, si se concreta la amenaza hecha por una asociación de avicultores de Cochabamba, las pérdidas superarán los 6 millones de bolivianos.

Tonelli calificó la medida de los avicultores cochabambinos como inadecuada, porque considera que no es la solución a la crisis económica que sufre el sector avícola, a raíz del elevado costo del maíz.

Indicó que diariamente los productores cruceños envían 150.000 pollos a Cochabamba, cada uno con un precio de 20 bolivianos, por lo que si se concreta la amenaza, en los dos días, las pérdidas serán bastante considerables.

“Están atentando contra el sector productivo de Santa Cruz impidiendo la comercialización libre en el país, como siempre ha sido”, agregó Tonelli.

Ante esta situación, el Vicepresidente de ADA pidió la intervención de los ministerios de Desarrollo Productivo, Agricultura y del Interior para que garanticen el libre tránsito de los avicultores cruceños, que son, en su mayoría, del municipio de Mairana.

“Estamos convocando a una reunión entre las asociaciones de Cochabamba y Santa Cruz para ver cómo se va a solucionar el tema del precio del pollo”, dijo, a tiempo de explicar que los ingresos de los productores son cada vez son menos.

El Deber

La papa, cebolla, zanahoria y haba, los más encarecidos

El Índice de Precios al Consumidor (IPC), según el Instituto Nacional de Estadística (INE), registró en junio una variación porcentual negativa de 0,48% respecto a mayo (1,22%).

Los productos que más subieron de precio fueron la papa, con una incidencia del 0,19%; la cebolla, con un 0,07%; la zanahoria, con el 0,04%; y haba, con un 0,04%. Le siguen el servicio de trabajadora del hogar, con un 0,03%, y la arveja, con el 0,03%.

Los productos que bajaron de precio fueron el tomate (-0,82%), la carne de pollo (-0,06%) y el servicio de transporte de microbús (-0,01%).

La inflación acumulada, según el INE, a junio llegó al 2,27%, sin variar con mayo.

En cambio, en el indicador, a doce meses, la inflación en el país, llegó a un 4,16% y en mayo, al 5,02%.

Avícolas de Cochabamba no dejarán ingresar pollos de Santa Cruz

Pequeños y medianos productores avícolas de Cochabamba se declararon en emergencia la mañana de este miércoles. El sector anunció que no permitirán el ingreso de pollos de Mairana a la Llajta durante 48 horas.

Hector Cordeiro, representante avícola, dijo que el jueves y viernes bloquearán la ruta antigua Cochabamba-Santa Cruz para impedir el ingreso de pollos vivos desde el municipio cruceño de Mairana.

De acuerdo con el representante avícola, un 70% de los pequeños y medianos avicultores de Cochabamba han entrado en quiebra y pese a las infructuosas gestiones con el Gobierno para mejorar el precio del pollo decidieron asumir las medidas extremas de presión.

“A partir de mañana (jueves) y viernes no ingresa pollo vivo de Mairana, es un factor negativo para nuestras granjas, somos avasallados por pollos de Santa Cruz. Vamos a frenar su ingreso por 48 horas, posteriormente se evaluará otro tipo de presión si no existe el apoyo necesario del Gobierno”, indicó Cordeiro.

Añadió que en estos momentos los productores están entregando sus pollos en las granjas a Bs 9, valor que no cubre el costo de producción, fijado en Bs 11. En ese sentido pidió la intervención del Gobierno.

“Sacamos a Bs 9 nuestros pollos, al ama llega a Bs 14, vemos es un lucro exagerado a costas de los granjeros. El precio base debería ser Bs 12, y al ama de casa debe llegar a Bs 15 o 16, dependiendo de las fluctuaciones”, concluyó.

Productores de Santa Cruz piden garantías

Ante el anuncio, el sector avícola de Santa Cruz pidió garantías al Gobierno para distribuir sin problemas su producción en Cochabamba.

"Están atentando contra el sector productivo de Santa Cruz impidiendo la comercialización libre en el país, como siempre ha sido", aseveró el presidente de la Asociación de Avicultores de Santa Cruz (ADA), Rodolfo Tonelli.